

EL FARO DE CEUTA

Año III.-Núm. 628.

Diario regional de la mañana de información general

Miércoles 14 de Octubre 1936

Se tiene la impresión de que las columnas de Galicia libertarán hoy a los defensores de Oviedo

En el día de ayer las fuerzas nacionales lograron brillantes victorias en los frentes de Córdoba, Avila y Aragón. - La aviación nacional bombardeó nuevamente Málaga y arrojó proclamas en Madrid. - Un periódico francés dice que Primo de Rivera está preso en Alicante y que se le va a canjear por un hijo de Largo Caballero que se halla preso de los nacionalistas

LLEGAN A LISBOA QUINIEN-TAS PERSONAS QUE HUYEN DEL TERROR ROJO DE LE VANTE

Lisboa. — Han llegado a esta ciudad a bordo de un buque finlandés quinientos refugiados procedentes de diversos puertos de levante.

Han contado verdaderos horrores que han presenciado en aquellas ciudades, cometidos por las hordas rojas.

FRACASAN LOS MITINES Y MANIFESTACIONES COMUNISTAS DE FRANCIA

París. — Ha supuesto un gran fracaso los mitines y manifestaciones organizados por los comunistas y únicamente en Alsacia y Lorena hubo alguna concurrencia a ellos.

Se han registrado choques en diversas provincias entre comunistas y Cruzes de Fuego, siendo numerosos los heridos y los detenidos por la policía.

LA PRENSA HOLANDESA ELOGIA A ITALIA Y A MUSSOLINI, QUE DAN PRUEBAS EVIDENTES DE DESEAR LA PAZ AUN ESTANDO A LA ALTURA DE LAS NACIONES MAS POTENTES MILITARMENTE

Amsterdam. — La Prensa de esta capital elogia a Mussolini por haber devaluado la lira, diciendo que Italia está dando pruebas de que quiere la paz en Europa y que a ella se debe en gran parte el que hasta ahora la haya.

Añaden los periódicos holandeses que Italia tiene una de las más potentes escuadras aéreas y también navales y en cuanto a su ejército es posible que sea el más disciplinado y en trenado de Europa, lo que hace que militarmente haya que colocarle como el país más fuerte, o por lo menos como uno de los que más lo es.

LA AVIACION NACIONAL VUELVE A BOMBARDEAR MALAGA

Roma. — La aviación nacionalista ha bombardeado hoy de nuevo Málaga logrando sus objetivos sobre el puerto y los cuarteles de las milicias rojas, donde causó estragos.

LA ESPOSA DE AZAÑA ESTÁ A BORDO DE UN NAVIO ARGENTINO ESPERANDO A SU MARIDO PARA HUIR

Roma. — La esposa del señor Azaña se encuentra en un puerto levantino a bordo del buque argentino "Veinticinco de Mayo" esperando a su marido para emprender la fuga.

SE OBLIGA A LOS FUNCIONARIOS MADRILEÑOS A TRABAJAR EN LAS FORTIFICACIONES DE ARANJUEZ

Coruña. — El ministro marxista de la Gobernación ha dado orden para que todos los funcionarios y empleados públicos, después de su jornada de trabajo, vayan a trabajar dos horas más, en las fortificaciones que se están construyendo en Aranjuez.

EN LONDRES CONSIDERAN INMINENTE EL GRAN ATAQUE SOBRE MADRID

Londres. — Se tiene la impresión de que el general Franco tiene ya todo preparado para in-

ciar el gran ataque sobre Madrid. Ultimamente las tropas nacionalistas tomaron la carretera de Avila y Toledo, lo que permite el transporte rápido por carretera de grandes contingentes de hombres y material en las columnas motorizadas.

¿BULO O REALIDAD?

"El Figaro" dice que Primo de Rivera está preso en Alicante y que se le va a canjear por un hijo de Largo Caballero

París. — El periódico "Figaro" dice que los falangistas han entablado negociaciones para salvar a don José Antonio Primo de Rivera, jefe de Falange Española, que se encuentra preso de los marxistas en Alicante.

Agrega el referido periódico que se pretende hacer un canje libertando al hijo de Largo Caballero, que se halla preso de los nacionalistas, si los rojos, a su vez, ponen en libertad a Primo de Rivera.

No se sabe si esta noticia dada por "El Figaro" es una de tantas fantasías o si efectivamente Primo de Rivera se halla en poder de los rojos, aunque hay que inclinarse a creer que no lo tienen en sus garras, pues si lo tuviesen todas sus emisoras hubiesen estado lanzando la noticia constantemente, tratándolo con ella de ejercer coacciones sobre los "camiseros azules".

HA SIDO APRESADO EL "SAN ANTONIO" POR UNO DE LOS BUQUES NACIONALES

Radio Club Portugués. — La Agencia Havas comunica que la embarcación "San Antonio" al servicio del Gobierno marxista de Madrid, salió de Casablanca hace unos días, con propósito de regresar enseguida, pero que aún no ha vuelto, teniendo la impresión de que fué hecho prisionero, frente a Fedala, por uno de los cruceros nacionalistas.

UNA AFIRMACION DE LA SUPREMACIA TOTAL DE LA ESCUADRA NACIONAL EN AGUAS DEL MEDITERRANEO Y EL ATLANTICO

Lo que no dicen de Casablanca es lo que han hecho las autoridades francesas del "Gravina" que según los tratados internacionales debía haber sido desarmado e internada su tripulación y sabemos que esto no se ha realizado.

EL LUCENANA SE DESTROZA A LOS MARXISTAS A LOS QUE SE HIZO QUINIENOS PRISIO NEROS

Zaragoza. — Las columnas que operan en este sector atacaron ayer por sorpresa el pueblo de Lucenana, haciendo cincuenta prisioneros y causando grandes bajas al enemigo, que huyó a la desbandada amparado por la niebla.

Con este éxito se ha consolidado notablemente el frente aragonés.

LOS MILICIANOS ROJOS ESTABLECEN VIGILANCIA PARA IMPEDIR QUE HUYAN LOS MINISTROS Y DIRIGENTES

Sevilla. — En Madrid los milicianos rojos han establecido una severa vigilancia en los ferrocarriles para evitar que huyan los dirigentes.

También prestan servicios por los alrededores de la Casa de Campo y el Retiro por haberse

rechazarlos totalmente, con grandes pérdidas.

LOS ROJOS NO HAN ENTRADO EN OVIEDO Y ENTRARAN NUNCA

Por el contrario las fuerzas de Galicia están ya casi a las puertas de la ciudad

Radio Club Portugués. — La emisora de la F. A. I. decía a las 21:30 que los mineros se habían apoderado de los arrabales de Oviedo, donde se encuentra el manicomio.

De Rebat nos viene la noticia de que es falsa tal noticia.

La emisora de esta ciudad del Protectorado francés comunica que en Oviedo las columnas gallegas se hallan ya casi a las puertas de la ciudad, desmintiendo que se hayan registrado combates en las calles de Oviedo con los mineros que sitiaban la capital asturiana.

Hay que hacer resaltar el empeño que ponen los marxistas en pretender hacer ver que siempre toman los manicomios. Igual

que ahora dicen de Oviedo, dicen sobre el manicomio de Huesca y si bien es verdad que ninguno de los dos fueron suyos en ningún momento, no es menos cierto que bien los necesitan para acabar encerrándose dentro, como verdaderos locos que son.

LA DIFICIL SITUACION EN MADRID

Comienza a escasear los víveres y también el agua. Cuando se tome Aranjuez se agravará el problema del abastecimiento. En los Cuatro Caminos todos los días hay disturbios por la escasez de agua. Los marxistas disuelven violentamente una manifestación de mujeres

Valladolid. — Los corresponsales de Prensa extranjera, residentes en Madrid, dan cuenta a sus periódicos de la situación cada vez más difícil de la capital de España.

Dicen que escasean los víveres y que faltan por completo algunos artículos.

Una prueba evidente de ello es que los periódicos marxistas

rechazarlos totalmente, con grandes pérdidas.

Sector de Córdoba. — El enemigo atacó Espiel y fué duramente castigado, emprendiendo la huida después de sufrir cuantiosas bajas.

En la toma de Peñarroya, efectuada en el día de ayer se pasaron a nuestras filas una compañía de la Guardia civil compuesta por ciento siete números y un oficial.

Recogióse asimismo numeroso material entre el que se destacaba 130 fusiles y dos morteros.

En la toma de Peñarroya la aviación actuó con gran eficacia.

Sector de Aragón. — Las columnas que operan en este frente se lanzaron ayer sobre Lecina, haciendo huir al enemigo y apoderándose del siguiente botín de guerra:

64 cajas de municiones, 21 ametralladoras, 2 morteros, 21 cañones, gran cantidad de fusiles, tabaco, víveres y correajes.

Los marxistas dejaron abandonados 160 muertos y numerosos heridos. La niebla impidió continuar la persecución del enemigo.

Ampliación oficial de la toma de Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible

En el día de hoy las columnas del comandante Gómez Cobian y Alvarez Rentería han ocupado Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible, habiendo quedado en reserva la columna del comandante Baturone.

En las primeras horas de la mañana la columna del Comandante Cobian salió de Fuente Ovejuna y la de Alvarez Rentería de Belmes y la tercera columna que también salió de Belmes tenía por misión vigilar la carretera de Pozo Blanco, donde destruyó una concentración enemiga.

Al avanzar estas columnas rojas atacaron el pueblo de Espiel y la columna del coronel Saenz de Buruaga salió al encuentro de los rojos rechazando al enemigo con numerosas bajas.

A las diez de la mañana y por medio del piloto civil don Manuel Blázquez Sagastizabal, que salió en su avioneta, se estableció contacto entre la primera y segunda columna que se habían apoderado ya de Mogollón, después de una acción eficaz de la artillería.

A las catorce horas continuó el avance de la primera columna. A las diez y seis horas y por medio del aviador civil Sr. Blázquez volvía a establecerse con

contacto entre la primera y segunda columna.

A las 16:30 ambas columnas comenzaron nuevamente su avance, empezando a ocupar las primeras casas de ambos pueblos de Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible, que ocuparon completamente a las 17 horas.

El aviador señor Blázquez prestó magníficos servicios pues además de servir de enlace a las columnas señaló a la aviación el bombardeo y a la artillería los núcleos enemigos que huían y que fueron destruidos en su fuga por tres veces y además con gran éxito se bombardeó, también, una columna de diez o doce camiones enemigos que iban hacia Pozo Blanco.

Al ocupar los pueblos mencionados el vecindario presa de indescriptible entusiasmo se lanzó a la calle aclamando a los soldados y dando vivas a España y al Ejército.

En esta operación han tomado parte fuerzas de todas las armas, Mehallas, Regulares, Falangistas y Requetés.

La importancia de la toma de Peñarroya es enorme pues se trata de una zona minera perfectamente defendida y además supone la posesión de una zona carbonera de gran rendimiento de la que se priva al enemigo.

HABLA LA LOCUTORA DE RADIO CLUB PORTUGUES

ESPAÑA EN ESTA GUERRA ESTA PONIENDO CORAZON AL SIGLO XX. - LOS HEROES DEL DESFILADERO DE QUINTO. - EL CAPITAN ANTONIO CARRERO QUE SALVO A VIGO DEL FUROR ROJO NO HA MUERTO, VIVE EN EL CORAZON DE TODOS LOS ESPAÑOLES. - EL SALVAJISMO DE LOS ROJOS EN UN PUEBLO TOLEDANO

Radio Club Portugués. — Con este guerra que sostiene España nuestra Patria está poniendo corazón al siglo XX.

Las cruzadas santas habían

publican grandes entrefilets en los que recomiendan a los milicianos que sean parcos en comer, considerando esta parquedad como el don más preciado del combatiente.

Añaden los periodistas extranjeros que con la toma de Toledo por los nacionalistas se privó a los rojos de una de sus mejores fuentes de abastecimiento y esto se agravará aún más cuando el ejército del general Franco logre apoderarse de Aranjuez cortando totalmente la comunicación con levante.

Añaden que ahora, a pesar del destrozo de la vía férrea y la estación de Aranjuez se logran pasar convoyes con víveres, pero que una vez que se haya tomado ese pueblo por los nacionalistas, el hambre se cernirá sobre Madrid.

De París se decía esta noche que en Madrid se han repartido tarjetas para el suministro de víveres, que serán racionados y que con ello el Gobierno rojo, trata de evitar los abusos de sus milicianos.

Igual medida se ha tomado con el agua habiéndose suprimido los baños en los hoteles casa particulares y a los porteros se les obliga bajo penas severas si incumplen la orden a cortar el agua potable desde las diez de la noche a las seis de la mañana.

En las cercanías de la capital se han colocado grandes aljibes para almacenar el agua de las lluvias.

En la barriada de los Cuatro Caminos todos los días se promueven desórdenes por la falta de agua.

Hoy un grupo de mujeres formaron una manifestación de protesta por esta falta de líquido dirigiéndose hacia la Puerta del Sol, habiendo sido disueltas violentamente por los guardias de Gobernación.

Toda esta actitud del Gobierno marxista de resistencia, es suicida y únicamente por aguantar unos días más, somete a toda la población de Madrid al hambre y la sed, sin contar, naturalmente, con los bombardeos de que necesariamente ha de ser víctima la capital.

LA AVIACION NACIONAL ARROJA NUEVAS PROCLAMAS EN MADRID

Londres. — La aviación nacionalista ha lanzado en el día de hoy nuevas proclamas sobre Madrid invitando a la rendición sin condiciones.

Nuevamente los aviones del Ejército han bombardeado la estación ferroviaria de Aranjuez, y toda la línea férrea que ha quedado levantada en varios sitios, lo que deja cortada la comunicación entre Madrid y levante.

sido sustituidas por las guerras comerciales, había grandes máquinas, dinamismo, pero falta espiritualidad y España ha pues to este espíritu en este siglo.

En adelante ya tendrán las rutas marímeras una nueva estrella que guíe a los nautas por que el nombre de España ondeará en todos los horizontes.

Toda España, ha hablado de raza.

Hoy hablemos de Aragón y Galicia.

En Aragón se han defendido en ese estrecho de Quinto seiscientos bravos baturros, que tenían por lema: España y la Virgen del Pilar.

Aire de jota, aire de romance, de bravura el que han escrito esos bravos aragoneses que ya han sido libertados.

Han sido salvados ya y están junto al Ejército salvador y es de suponer que cuando se unieron los bravos del estrecho de Quinto al abrazar a sus hermanos lo harían con una jota que es rezo, que es Patria.

Han ido en peregrinación esos bravos aragoneses al templo del Pilar. No hubiera hecho falta, pues es sabido que en el corazón de cada aragonés hay un altar a la Virgen, capitana de la tropa española.

En Galicia, no han tenido que luchar dentro de la población, más que los primeros días, los primeros momentos.

Fué en Vigo, donde casi se resolvió todo.

Empezó el alboroto en la calle. Se juntaron grupos de sediciosos. Comenzaron los gritos. En esto salen del cuartel un grupo de soldados y a su cabeza un jefe. Era gallego. Comenzaron a pegar los bandos de declaración del estanco de guerra. Al principio la cosa fué fácil. Luego comenzaron a amontonarse los individuos de mala catadura. En la Puerta del Sol tenían que poner el último bando. Los sediciosos eran ya miles, se iban acercando a los soldados, los iban rodeando. Gesticulaban borrachos de odio, que les inculcaron los dirigentes. La gente patriota aún no había surgido. No sabían en realidad qué pasaba ni qué iba a suceder. Aún el temor no dejaba abrir los pechos españoles.

Llegaron los soldados a la Puerta del Sol, con su jefe el capitán Antonio Carrero, a la cabeza.

Comenzó a leer el Banco. En "onces se le acercó un individuo, un desalmado, conocido y temido por todos. Era un jefe comunista, un tal Alonso. Antonio Carrero no lo dudó. Sacó su pistola y el desalmado rodó por el suelo. Su pistola enardeció a sus soldados, les habló del deber, de la Patria, del valor y al gesto de su jefe respondieron con ¡Vivas a España!

La gente, los verdaderos españoles, comenzaron a reaccionar y después de algunos muertos en la Puerta del Sol y calles adyacentes.

(Continúa en última página)

DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

ESPECIALISTA EN PIEL

SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Ceuta su clínica en la Plaza de Africa numero 12

Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

Sanatorio Quirúrgico

Superior Nacional de Sanidad

Próximamente se trasla

da al número 11 de la

misma calle.

El compañero y protector del niño es la Leche Condensada y Harina Lacteada

EL BEBE HOLANDES

Mucha atención a sus ya célebres botes sorpresas pues podeis ser favorecidos con cheques de 2, 5, 10, 25 y 50 pesetas que inmediatamente podeis hacer efectivo en sus oficinas.

Agencia de Ceuta: Jándenes, núm. 27. - Teléfono 365

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-: HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

Amplio almacén

QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDEL EL DIA 1.º DE OCTUBRE PROXIMO

Para detalles dirigirse a

Casa Baeza Hermanos
CEUTA - TETUAN - LARACHE

Ramón Weil y Hermano

Depositario de la

CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas - Aguas Carbónicas y Jarabes

VERMOHUT MARTINI & ROSS

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

CAFE - BAR

VICENTINO

Pastelería y Repostería. Restorán

PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Ultima novedad!

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cossio

General Sanjurjo. 2

Señorita

Aprenda corte y confección en la Academia "El Rápido" que reanuda sus clases el día 1.º de octubre. Su Directora doña Araceli Romero, Profesora Diplomada participa a sus alumnos y público en general que la Casa Central de Valencia regala un título de profesora para sortearlo entre todas las alumnas inscritas desde el mes de mayo al próximo octubre de 1936 ambos inclusive. Para informes:

SOBERANIA NACIONAL, 33.-1.º EXTERIOR

ESE PAQUETE...

...que ha de atravesar Marruecos, llegará a su destino rápidamente y en perfectas condiciones, por un precio insignificante. Servicio de mercancías de

LA VALENCIANA, S. A.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tren Mixto núm. 31					Tren Mixto núm. 32				
Tetuán			8,10		Ceuta			8,30	
Malallen	8,25	1	8,26		Miramar	8,37	1	8,38	
Rincón	8,45	1	8,47		Castillejos	8,48	1	8,49	
Negro	9,07	1	9,08		Riffien	8,54	3	8,57	
Riffien	9,18	1	9,19		Negro	9,06	1	9,07 X M. 31	
Castillejos	9,24	1	9,25		Rincón	9,27	1	9,28	
Miramar	9,35	1	9,36		Malallen	9,48	1	9,49	
Ceuta	9,41				Tetuán	10,06			
Tren Correo núm. 1					Tren Correo núm. 2				
Tetuán			13,00		Ceuta M. Repba.			13,50	
Malallen	13,14	1	13,15		Ceuta E.	13,54	2	13,56	
Rincón	13,33	1	13,34		Miramar	14,01	1	14,02	
Negro	13,52	1	13,53		Castillejos	14,11	4	14,15 X C. 1	
Riffien	14,02	1	14,03		Riffien	14,19	1	14,20	
Castillejos	14,07	4	14,11 X C. 2		Negro	14,29	1	14,30	
Miramar	14,20	1	14,21		Rincón	14,48	1	14,49	
Ceuta	14,25	2	14,27		Malallen	15,06	1	15,07	
M. República	14,31				Tetuán	15,24			
Tren Mixto núm. 33					Tren Mixto núm. 34				
Tetuán			17,45		Ceuta			18,46	
Malallen	18,00	2	18,02 X M. 34		Miramar	18,53	1	18,54	
Rincón	18,22	1	18,23		Castillejos	17,04	1	17,04	
Negro	18,42	1	18,43		Riffien	17,10	1	17,11	
Riffien	18,52	1	18,53		Negro	17,20	1	17,21	
Castillejos	18,58	1	18,59		Rincón	17,41	1	17,42	
Miramar	19,09	1	19,10		Malallen	18,01	1	18,02 X M. 33	
Ceuta	19,15				Tetuán	18,20			

Tetuán 24 de junio de 1936

SEÑORAS CBALLEROS En la SASTRERIA

Abuelo

Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de otoño

No olvidad vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo

MENACHO
LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTO
ENCARGOS RAPIDOS

Camones, 14 Teléfono, 365 CEUTA

Alfón y C.

(Sociedad Limitada)

Sucesores de R. L. BENTOLILA
ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR
CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Jándenes, 13 Teléfono, 24 CEUTA

Viuda de Samuel Salama

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

CEUTA

Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger Ceuta - Algeciras - Ceuta

Salidas de Tánger, todos los días a las 8'00 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10. De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA Y VUELTA		VALIEDERO POR 6 ME.	
	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Autos hasta 1.000 kg. de peso	75'00	85'00	135'00	155'00
Id. de 1.001 a 1.500 kg. de peso	85'00	95'00	145'00	165'00
Id. de 1.501 a más...	115'00	125'00	195'00	215'00
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA Y VUELTA			120'00	140'00
			130'00	150'00
			170'00	190'00

NOTA.—En estos precios están incluido todo el gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.
OTRA.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNGER". RE presentativo exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A

M. Fernández Benitez S.L.

Pablo Iglesias, 3. MELILLA :-: CEUTA Soberanía Nacional, 42 Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

Casa Central Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado, 688 Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 68

La Espiga de Oro

PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

Circunscripción Occidental de Marruecos E. M.

Nueva relación de donativos en oro y piedras preciosas que hacen los ceutíes para reponer el encaje del Banco de España, robado por los rojos

Una española: Una sortija de oro G. ... un afiler con chispitas; una pulsera de oro con chispitas; un par de pendientes de oro. Srta. Esperanza y Africa Merino: Un anillo de oro; dos anillos de oro con piedras; tres pendientes de oro sin piedras; un pendiente de oro y coral; un pendiente de oro y perlas; una pulsera de oro. D.ª I. Dolores González: Un dije de oro y una libra esterlina. Srta. Lolita Torres: Un reloj de oro pulsera. Una señorita española: Una medalla de oro con su cadena de oro; un imperdible de oro con brillantitos. D.ª Rosa Alonso (Viuda de Jiménez): Dos anillos de oro alian: 3-15; Angel 3-15; un par de pendientes de oro; una cadena de oro. Srta. María Rosa Jiménez: Tres sortijas de oro con piedrecitas. D. Ignacio Castellano Sánchez: Dos anillos de oro alianza; una sortija de oro iniciales E. ... un par de pendientes de oro con chispitas. J. Manuel Machado Vázquez: Un anillo de oro inicial M. B. Srta. Encarnación López: Un par de pendientes de oro. D. José Pardo: Un anillo de oro alianza F. P. 9-4-28; un par de gemelos de oro; una pulsera de oro y platino sin piedra; una pulsera cadena de oro para reloj; una cadena de oro; una moneda de oro de cinco dolares. D.ª María Gómez: Un anillo de oro; un porta-retratos de oro; un par de pendientes de oro; un imperdible de oro; una cadena de oro. D. Ricardo Rodríguez Matre: Un anillo de oro alianza; dos anillos de oro; una medalla de oro; un par de abridores de oro. D. Antonio M. Pajares: Cinco anillos de oro; tres pendientes de oro; una medalla de oro con su cadena de oro; un pedacito de oro. Sres. de Lucas: Dos anillos de oro alianza C. L. 7-12-25 J. G. 7-12-25; dos medallas de oro inicial María Luisa 21-6-28; un par de abridores de oro; un reloj de oro caballero de tres tapas; un reloj de oro señora inipar de abridores de oro con perlitas. Familia Cruz: Dos anillos de oro alianza inicial M. 12-9-16; una inicial de oro S. C.; dos medallas de oro con dos cadenas de oro 27-2-35.

Circunscripción Occidental E. M. Relación de prendas y demás objetos donados a favor de los soldados con expresión de los nombres de los señores donantes

D. Elias Bendaham: Sesenta y cinco pares calcetines, tres docenas de jabos de jabón y trescientas hojas de afeitar. D. Agustín Rivera: Una caja de inyecciones de calcio. D. Antonio Rodríguez: Dos jerseys de lana. Srta. Dolores Cansino: Un jersey y dos bufandas. Niña Maruchi M. Molina: 8 jerseys. D. Miguel Romero: Un jersey y una camiseta. Un donante: Un jersey de lana. Srta. de Machuca: Dos jerseys de lana. Srta. de Martín Gordo: Cuatro jerseys de lana. Un desconocido: Dos jerseys de lana. D. Antonio Sánchez: Seis relojes de níquel. D.ª Carmen López: Un jersey de lana. Viuda de Romero y familia: Veinticinco jerseys de lana. Srta. de Carmona: Tres jerseys de lana. Srta. de Oliván Jaurin: Dos jerseys de lana. D.ª Magdalena Doncel: Dos jerseys de lana. Srta. Araceli Muñoz: Sis jerseys de lana. Una gallega de La Coruña: Seis jerseys de lana. Viuda de don José Raggio: Dieciocho jerseys de lana. Ibarrola S. A.: Setenta y dos camisetas, ciento ochenta pares de calcetines, cuatrocientos setenta y cuatro jerseys de lana. Srta. de Reigada: Seis jerseys de lana. A. X. de Jiménez: Tres jerseys de lana. D.ª Asunción Pascual de Jiménez: Seis jerseys de lana. D.ª Aurora G. de Pimentol: Seis jerseys de lana. Srta. de Jiménez Mora: Seis jerseys de lana. Srta. de López Bravo: Nueve jerseys de lana. D. José Ramos Cabeza: Cinco jerseys de lana. D.ª Margarita Luisa Z. de Paridini: Dos jerseys. M.ª Luisa R. de Zurita: Dos jerseys de lana. D. José y don Angel Osorio: Trescientos sesenta jerseys de lana, doscientos sesenta pares de calcetines. Srta. de Urdalpal: Dos jerseys de lana. Srta. de Paúl: Dos jerseys de lana. D.ª Elisa Cariñano de Suárez: Diez jerseys de lana. Srta. del capitán Tiede: Tres jerseys de lana. Srta. del capitán Gaya: Tres jerseys de lana. D.ª María Castillo: Tres jerseys de lana. D.ª Felicísima J. de González: Cuatro jerseys de lana. Srta. Elvira: Cuatro jerseys de lana. D.ª Francisca Delgado de Viejo: Dos jerseys de lana. Srta. de Molina: Tres jerseys de lana. Srta. de Pavia: Dos jerseys de lana. Srta. de Rodríguez Herrera: Ocho jerseys de lana. Srta. de Corrijo de Albornoz: Doce jerseys de lana. D.ª Trini Vázquez: Un jersey de lana. Srta. de Palacios: Tres jerseys de lana. Srta. de Catarecha: Tres jerseys de lana. Srta. de Bosque: Cuatro jerseys de lana. D.ª Josefa Alejandro: Un jersey de lana. Srta. de Topete: Seis jerseys de lana. Srta. de Garea: Dos jerseys de lana. D.ª María Teresa Romano: Un jersey de lana. D.ª Lorenza Camacho: Un jersey de lana. D.ª Soledad Fonseca: Un jersey de lana. D.ª Eleuteria Pascual: Un jersey de lana. D.ª María Solano Ordóñez: Seis jerseys de lana. Srta. de Aarón J. Cohén: Seis jerseys de lana. Srta. de García Valverde: Dos jerseys de lana. D.ª Pura Bracho Orcozco: Doce jerseys de lana, doce pares de calcetines. Comisión Geográfica: Veintinueve jerseys de lana, diez bufandas. D.ª Berta Sans de Barragán: Doce camisetas de lana. D.ª María Córdoba: Tres jerseys de lana. Srta. de Corral: Dos jerseys de lana. Srta. de García Matres: Dos jerseys de lana. Srta. de Ochoa: Cuatro jerseys de lana. D.ª Clotilde Barranco: Un jersey de lana. Srta. de Catarecha: Seis jerseys de lana, doce pares de calcetines. Srta. de Belinchón: Cuatro jerseys de lana.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Ceuta

Escuelas preparatorias de niños y niñas por separado. Queda abierta la matrícula para estas clases en la Secretaría del Instituto

CAFE MARCA "Las Campanas" EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Carnicerías y Abastos CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL Ternera, Cerdo, Vacca, Cordero, CHACINAS.-Siempre encontrará la carne fresca Plaza del Mercado (Cajón n. 29)

Gran Hotel ESPAÑA RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZAR QUVIR

Para evitar la humedad en edificios sótanos etc, existe sólo un producto que responde a las más severas exigencias y éste es COLIMP-BONDEX la pintura impermeabilizante en todos los colores y blanco ideal para muros, paredes, fachadas interiores, revocos, ladrillos, etc., etc. Depósitos: Calle de la Secca, 5 LARACHE

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán Cardenal Cisneros, 9, 1.º núm. 8. Frente a Correos y Telégrafos. (Casa Baeza) Tinte sólido-Lavaños en seco. Especialidad tintes para cueros.

Agencia DELGADO CEUTA-TETUAN Despachos de Aduanas, portes y consignaciones. En Tetuán: Cardenal Cisneros 9

Mujeres españolas!

En cada ciudad, en cada pueblo, en cada aldea, debe surgir esa Junta organizadora del taller colectivo de prendas de punto de lana para nuestros soldados que luchan en lo alto de las sierras. ¡Por España y por los soldados españoles!

Agrupación de Artillería

Necesitando esta Agrupación adquirir siete cornetas para la Banda, se admiten ofertas hasta el día 20 del corriente, acompañando modelo, las cuales deberán ser dirigidas al señor Comandante Mayor, siendo el importe de este anuncio por cuenta del adjudicatario. Ceuta 9 de octubre de 1936. (Ineligible).

AVISO

La Casa H. Dalamal de Ceuta pone en conocimiento de su distinguida clientela de las plazas de Soberanía, Tánger y Marruecos que D. A. J. Bethol ha cesado en la representación que ostentaba de la misma para la venta de artículos de procedencia japonesa.

CAFE MARCA "Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario. Almacenes M. CARRION. O. Donnell, 8. TETUAN

ATENCIÓN

Se pone en conocimiento de los criaderos de conejos que pudiera interesarles, que el Laboratorio de Análisis de la Zona, Carretera de la Hípica, de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, castrados, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos. Las ofertas pueden hacerse todos los días laborables de once a una de la mañana, al expresado Centro. El Director del Laboratorio, Francisco Trigueros.

Lea V. EL FARO

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República antigua fotografía Castro), los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos AVENIDA DE LA REPUBLICA :-: (Antigua fotografía Castro)

Restaurant «Miramar» -La Pensión «Laguena»

Antonio López. - Plaza de España. - Larache COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS. - PRECIOS MODICOS. MAGNIFICA TERRAZA

Hotel Restaurant Victoria TETUAN

Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

Baños ambos corrientes en todas las habitaciones

ACADEMIA CERVANTES PLAZA DE RUIZ, 4

Apertura de curso el 15 de Octubre SEPARACION DE VARONES Y HEMBRAS Horas de Matricula: de 3 a 6 de la tarde en la Secretaría del Centro

DOCTOR SALUSTIANO MAS CLERIES

MEDICO ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arrabal, 2.-1.º, (esquina a Soberanía Nacional frente a la Iglesia de los Remedios) CONSULTA: de 3 a 5



Macharnudo «LA RIVA» Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Taller de PLATERIA

CALLE GRAL. SANJURJO, 12 Medallas de Nuestra Señora de Africa en varios tamaños en plata 900 m/. desde 1'50 Alianzas lisas y grabadas en plata 900 m/. con fecha grabada a 2'50

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD - JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL - PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 190. TETUAN

Cabaret Cantante

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas Teléfono 3-6-7 Peligros, 3



LOS TIEMPOS ADELANTAN... por Martínez de León La voz de socorro de la Radio.—Se ha perdido un burro de pelo claro, mediana alzada y con un gran lucero negro en la frente. Lo busca la Guardia Civil

Escuche Vd. los famosos Philips "todas las ondas", "Receptodo" y "Nautilus", que reciben con extraordinaria musicalidad todas las emisoras del mundo.

P H I L I P S CASA ROS CEUTA • TETUAN • LARACHE • ALCAZAR Agencias oficiales en las demás plazas de Marruecos

Otras informaciones del movimiento nacional

(Viene de la primera página)

centes, Vigo pudo gritar ¡Viva España! y el vigués pudo decir: soy español, soy católico y soy gallego.

Pasó tiempo. El capitán Antonio Carrero, no se conformó con aquel gesto que salvó a Vigo y marchó con las columnas gallegas que iban a Asturias. Tenía una misión. Dar una contestación a las palabras de Prieto. Una contestación no con palabras como el dirigente rojo, sino con los hechos de las armas victoriosas.

Llevaba un mensaje; y una carta rebopando a Prieto; y en esa carta un membrete, un membrete de valor que decía: "Santiago Apóstol".

Una bala certera, en los primeros combates, le atravesó el corazón. Era el comunismo que no pudo matarle cara a cara, porque él era un hombre, un valiente, un patriota, y el comunismo lo mató a traición.

Y fué Antonio Carrero el guiñon que llevaron las columnas gallegas en su marcha hacia Oviedo. Su nombre, junto al de Santiago Apóstol, van en el membrete del mensaje con que contesta Galicia a Prieto.

Su cuerpo, su cadáver, volvió a Vigo. Su espíritu continuó adelante.

Toda la ciudad fué detrás del féretro.

Una pobre mujer, una pobre vieja, con los ojos enrojecidos por el llanto, iba gritando con voz sollozante: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Vivan los mártires de España!

Aquella pobre mujer era la que le había dado el ser y la que le ofreció a la Patria...

El hogar de Antonio Carrero ha quedado vacío, ha quedado vacío materialmente, porque sólo su cuerpo ha podido desaparecer.

Tu hijo, madre de Antonio Carrero, vive y vive no sólo en el altar de tu corazón sino en el corazón de todas las mujeres españolas.

Yo también, como tú, cuando sollozando seguías el féretro, grita: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Vivan los mártires de España!

Otros, en cambio, mártires también de la nueva España, no tuvieron la suerte de dar la vida con provecho para la Patria.

No por ello son menos gloriosos ni menos mártires. También esas mujeres viudas, esas huérfanas, serían aliento para nuestros soldados, si aliento llegarán a necesitar, que no lo necesitan, porque el nombre de Dios y el nombre de España, les basta, no sólo para cumplir como soldados, sino para ser héroes de la gloriosa gesta hispana.

La misma gloria bajo el furor rojo en los lugares que ellos dominaron o dominan.

Palabras de aliento sería la de venganza, venganza santa, y digo esta palabra porque es oportuna, porque los rojos han quecido hundir la fe de las mujeres y han tratado de destruir su honor.

Ni una ni otra cosa, han logrado en realidad, aunque materialmente, por la violencia, hayan saciado apetitos inconfesables de bestias repugnantes. Calle de un pueblo toledano. La gente presencia horrorizada un espectáculo espantoso.

Han fusilado a una muchacha a la que todo el pueblo quería y respetaba. Por eso precisamente la fusilaron los rojos.

Su lema era Dios y Patria. Veinte años de edad y seis meses de casada. ¡Fusilada! Su hogar vacío y su compañero, al que unió su vida en idilio feliz, herido gravemente. Dentro de las entrañas de esta mujer, comenzaba a surgir una nueva vida.

¡No les bastó a los rojos con fusilarla!

La desnudaron y con una cuerda al cuello arrastraron su cuerpo por las calles, revolotándolo en trece el barro, golpeándolo contra los guijarros, machacándolo contra las fachadas. Luego... luego... abandonaron el cadáver en lo alto de la Alameda...

Ni sus familiares se atrevieron a recoger el cuerpo hasta la noche. Cuerpo magullado, deshecho, reliquia sagrada de una vida ejemplar, de un alma y de un corazón de cristiana y de patriota.

¡Hoy me ha llegado la carta!...

Para mí esa muchacha era algo de mi corazón. Amiga de toda la vida... Hermana más bien. Recuerdo su carita de virgen y me imagino con horror, su cuerpo desmoronado por los cañales... oyen. Si mi voz llega a las milicias de Falange, de los Requetés, ¿no sentirán en sus pechos

deseos de venganza, venganza santa por este acto de salvajismo, que no es único, que es el de siempre, de la canalla roja?...

ZARAGOZA CELEBRA SOLEMNEMENTE LAS FIESTAS DEL PILAR Y LA RAZA DE ESPAÑA

Por el templo de la Pilarica desfilaron unas trescientas mil personas. Miles y miles de personas, a pesar de la lluvia, recorren en manifestaciones patrióticas las calles zaragozanas.

Zaragoza.—Del evildo, especial de Havas).—Debido a las circunstancias actuales y a que el enemigo se encuentra a unos sesenta kilómetros de la ciudad las fiestas del Pilar y de la Raza han revestido enorme solemnidad, produciéndose grandes manifestaciones de fe católica y entusiasmo patriótico.

Desde el sábado Zaragoza se ha visto invadida por miles de peregrinos llegados de todas las provincias que se hallan salvadas del furor rojo y por todos los medios de locomoción.

No hay una sola cama disponible en la ciudad y los balcones desaparecen bajo las colgaduras de los colores nacionales rojo y oro y de los negro y rojo de Falange Española.

Desgraciadamente el tiempo estropea un poco la brillantez de los actos que se celebran.

Desde la mañana la multitud invadió las calles y templos. Miles y miles de personas, de Falangistas, de Requetés, de milicias de Renovación Española transitan por las calles palpitantes de fervor religioso y sentimiento patrio.

Los desfiles de las milicias nacionales con sus banderas arrancan ensordecedoras ovaciones y vitores a España, al Ejército, a Falange, a los Requetés etc.

Donde el espectáculo es más emocionante es frente al templo del Pilar.

Ya al romper el alba centenares de personas hacían colas para entrar en la iglesia.

Está la Virgen con su manto de capitán general de los Ejércitos españoles, que no le será quitado hasta que las fuerzas nacionalistas tomen Madrid.

Se ven allí las bombas que arrojó un avión rojo contra el templo y que milagrosamente no estallaron y por lo tanto apenas produjeron daños.

Miles y miles de mujeres con mantillas negras llevan una vela a la Virgen españolísima, que es la Pilarica, a la que piden el triunfo próximo de las armas patrióticas.

Muchos hombres llevan también velas y otros van con rosarios en las manos.

Fuera del templo centenares y centenares de peregrinos esperan su turno. De rodillas en medio del barro que ha producido la lluvia, entonan himnos religiosos miles de personas.

En Zaragoza se está dando una prueba rotunda, fehaciente de la catolicidad del pueblo español.

Al mediodía de ayer no se podía apenas circular por las calles de Zaragoza.

Las aclamaciones y los vivas, las ovaciones, se sucedían sin interrupción en medio de una alegría y confraternidad de todas las clases sociales. El rico y el pobre, el militar y el paisano, todos unidos con el solo pensamiento puesto en el Pilar y en España forman manifestaciones enormes sin importarles la lluvia que empapa sus trajes.

Se calcula que han concurrido al templo del Pilar unas trescientas mil personas.

POR EL MICROFONO DE RADIO SEVILLA

La charla diaria del general Queipo de Llano

Como de costumbre en la noche de ayer habló por el micrófono de Radio Sevilla, el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

Después de hablar humorísticamente sobre su actuación en el Teatros en el día anterior dió cuenta de que durante el día había estado visitando, en compañía del Gran Visir y otros miembros del gobierno, a los heridos de guerra en el Hospital Militar donde conversaron con los heridos de Regulares, los cuales manifestaron al Gran Visir que únicamente sentían estar heridos por no seguir combatiendo contra los rojos y que estaban dispuestos a dar cien veces su vida por España.

Estas manifestaciones de los bravos Regulares están de acuerdo con los discursos pronunciados por Radio por estos caballeros musulmanes que nos han visitado y que dirigiéndose principalmente a los que están combatiendo les decían que debían

demostrar el espíritu guerrero de los marroquíes, especialmente de los rifeños.

Me hubiese gustado—agregó el general Queipo de Llano—que Largo Caballero y Prieto hubieran escuchado lo que decían es los bravos soldados de Regulares, que están deseando levantarse para destruir a todos los marxistas.

Añadió que después habían asistido en la Universidad a un acto brillante en honor del Gran Visir y después habían estado visitando un magnífico museo y por la tarde, continuando las fiestas en honor del Gran Visir, habían asistido a una fiesta que se celebraba en la dehesa de don José Anastasio Martínez, fiesta que había agradado a todos los que asistieron, especialmente a los ilustres musulmanes, admiradores siempre de todo lo que sea arrogancia y valor, que se derrocha en estas fiestas andaluzas.

Luego, el general Queipo de Llano comentó el comunicado que siempre lleno de bulos y falsedades.

Dió cuenta, después, de que nuestras fuerzas gallegas estaban muy próximas a Oviedo y hasta era posible que hubiesen entrado ya allí uniéndose a las del heroico general Aranda.

Si aún no han entrado—agregó—entrarán mañana, pues tengo yo un telegrama del mando que coronel Alonso que manda esas columnas que me dice que probablemente esta tarde entraría en Oviedo libertando a la ciudad del sitio de los mineros.

Luego dió cuenta de las operaciones realizadas en Huelva donde se han tomado Figueras y Las Dueñas y el pueblo de Casabucha, produciendo grave quebranto a los rojos.

Por la sierra hay que anotar otro ataque de los rojos a San Martín de Valdeiglesias y que como en el anterior, nuestras fuerzas han dejado que se acerquen a los nuestros con venia han salido cargando contra los marxistas y los han puestas en fuga causándoles enormes bajas.

Dió cuenta también el general Queipo de Llano de las operaciones realizadas en el Sur donde se han tomado Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible (en los comunicados oficiales damos los detalles de la conquista) y también elogió la actuación de los carabineros de Cádiz que en un reconocimiento efectuado cerca de Casares combatieron bravamente destruyendo una concentración marxista.

A este respecto el general Queipo de Llano hizo algunas aclaraciones sobre los carabineros diciendo que si ha habido traidores a España también están dando otros pruebas admirables de su patriotismo y su valor.

Dijo después que la F. A. I. está haciendo una campaña tremenda contra Largo Caballero porque dice que no es el Gobierno actual marxista el que conviene a las circunstancias actuales y es necesario que se encargue del poder el partido anarquista, como se ha hecho en Barcelona donde se ha implantado el comunismo integral.

La mayor parte de la prensa de Madrid explica nuestros avances diciendo que ellos se realizan porque nuestros soldados están sujetos a una rígida disciplina y a un código inexorable, mientras que ellos, en régimen de democracia, no obedecen a nadie y terminan diciendo que hay que llegar al mando único y la férrea disciplina si se quiere alcanzar la victoria.

Muy alta está ya esa victoria—dijo el general Queipo de Llano—para que ellos logren alcanzarla.

Se refirió después al día del socorro invernal en Alemania y dijo que le había producido envidia.

Sabéis que en Alemania se ha constituido esa Junta del Socorro invernal que tiende a reunir fondos con objeto de poder atender a los obreros parados y sus familiares durante los días crudos del invierno y se ha hecho el día del plato único.

Es decir que todas las familias alemanas puestas de acuerdo, solo han tomado un plato de una de sus comidas, destinando el resto del dinero que destinaban a la comida habitual a esa suscripción en la que se han recaudado cerca de quinientos millones de marcos, que servirán para dar de comer a los hogares sin trabajo.

Es un rasgo patriótico de ese país envidiable que debiera ser imitado en nosotros.

A este respecto el general Queipo de Llano dijo que vería con agrado que algunas señoras se encargasen de dejarnos un día con un solo plato para cenar y

“LECHO DE PARIS” (6 de Octubre) “UNAS DECLARACIONES DEL GENERAL FRANCO”

Henri Duquaire publica una entrevista con el general Franco, de la cual tomamos algunos trozos interesantes:

“El general me acoge con benevolencia en una salita íntima. Observo ante todo, la sonrisa del General, una sonrisa franca, y después sus ojos inteligentes, imprecisos de sensibilidad y que producen la insensibla impresión de un alma rica. Este General, de 43 años, habla sin ostentación, sin gestos, y escucha atento, y dice las cosas más sencillas pero también más evidentes del mundo; se expresa en un francés impecable.

—Mi general, le digo, le presento a usted mis respetos por la mas viva emoción. Toda Francia, la verdadera Francia, usted lo sabe muy bien, tiene los ojos vueltos hacia usted.

—Si, se creyó al principio que se trataba de un simple alzamiento militar, de una guerra civil. Pero en realidad España se ha puesto en pie para defenderse contra la intrusión extranjera y al mismo tiempo para defender la civilización. Actualmente España es el campo de batalla donde se enfrentan la civilización y la barbarie. Felizmente creo que la primera está ya a punto de vencer.

Después de una ligera pausa el General continúa y sienta el brazo en su voz el mismo acento de temor que muchos españoles me han hecho oír: “Pero Francia reaccionará a tiempo?”

—Pero no hemos querido esperar a que la catástrofe se produjera. Con una vacilación tan solo de unos días, nuestra causa se hubiera perdido; pues los comunistas, efectivamente, preparaban un vasto movimiento. Les faltaban cinco días para lanzarse a un golpe de mano y adueñarse del poder. Lo supimos a tiempo y no quisimos esperar ni un instante.

Observo que me mira el general con ojos en que leo cierta ansiedad y formulo entonces esta pregunta:

—¿Advertieron ustedes que el país estaba preparado?”

—Eso es la verdad. El Frente Popular se había entregado a abusos intolerables. Había su primido los alcaldes de elección popular e imponía por todas partes sus hombres que eran los peores elementos del país. En el Ejército reemplazaban todos los Oficiales que no le eran gratos y laboraban para la desorganización de las instituciones armadas. El obrero, el empleado, no podían trabajar sino eran de las mismas ideas del Gobierno.

El General continúa apoyándose sobre las palabras.—Ya ve usted, el pueblo español, pero detesta la tiranía.

—Esta fórmula, mi general, es la misma que se puede aplicar al pueblo francés.

—Las cosas, me dice el General, siguen la misma evolución en su patria de usted que han seguido entre nosotros. Únicamente repasa yo las instrucciones dadas hace un año por el Frente Popular a los comunistas españoles; y son las mismas que se han dado a los comunistas franceses hace algunos meses: ocultar sus verdaderas opiniones y sus intenciones de fondo, servirse del Gobierno elegido, y en fin, llegado el momento desplazarle y ocupar su puesto. Esta última etapa es la que nosotros hemos interrumpido, y lo que tiene de terrible el frente Popular es que una vez que uno se ha dejado envolver por él no hay forma de liberarse.

Con fino tacto el General me hace ver entonces que el peligro es mucho mayor entre nosotros que entre ellos; porque España no tenía fronteras que defender y en cambio Francia tiene que vigilar.

—Comprendo vuestra angustia, porque yo la he vivida. Vuestra situación es por demás aún más grave que la nuestra; tienen ustedes dos fronteras. Y es imposible guardar las fronteras cuando el interior se desgarrara en luchas civiles. No sé cómo deploro vuestra situación actual que os pone en manos del extranjero.

Ya se yo que se dicen por ahí muchas cosas. Principalmente que vamos a ceder parte de

que se recogiesen unos miles de pesetas para ayuda de los necesitados.

Terminó su charla dando cuenta de diversas cantidades en horas de trabajo y en metálico recibidas para engrosar las distintas suscripciones patrióticas.

nuestro territorio a potencias extranjeras; esto es una tontería; no queremos más que una cosa: la grandeza de España, porque nuestro movimiento es nacionalista; para esto es preciso la unión de todas las clases de la sociedad, la cooperación del capital y del trabajo, a fin de mantener y constituir esta unidad, una autoridad y un marco; este marco ya lo tiene España: es la religión católica.

—¿Es cierto que Francia ha suministrado muchas armas a los gubernamentales?”

—Al principio sí. Las enviaba a los representantes de Méjico en las ciudades españolas de la costa mediterránea. Teóricamente era destinadas a América, pero quedaban en España. Después estas expediciones han disminuido hasta ser casi nulas.

Después en un tono que no deja lugar a dudas sobre la sinceridad de sus sentimientos, dice:

—Para mí son dos cosas completamente diferentes el Frente Popular y Francia. El Frente Popular no es Francia; es el mismo de Madrid, de París y de Moscú. Francia es otra cosa, yo quiero a Francia.

—Mi general estas últimas palabras irán directamente al corazón de todos los franceses.

Entonces me hace en el tono más sencillo, esta magnífica declaración: “¿Querer a Francia? ¿Que duda cabe?—añade vivamente.

Cualquiera que conozca sus escritores, su cultura, su delicadeza, su alma, no tendrá más remedio que quererla. Por mi parte, tan solo deseo una cosa; y es que en el día próximo, nuestro país y el mío, marchen unidos de la mano. No nos acordamos sino de los días en que combatíamos juntos en Marruecos. Nuestra amistad ha sido llamada con sangre.

El general se ha levantado y se dirige a una mesa; escribe estas líneas autógrafas:

“El pueblo español que conoce la espiritualidad y patriotismo de la nación francesa, no confunde a sus nobles ciudadanos con los envenenados por Moscú y sabe apreciar y agradecer los miles de testimonios que de la parte sana de la nación francesa, le llegan y desea que no les llegue nunca el momento de la dura prueba porque pasa España.”

Me traduce estas palabras con emoción, me entrega el autógrafo, y me acompaña. Al saludarme me contesta con una expresión en lacara que no olvidaré nunca.

“Adios, conocemos a Francia.”

Información de Tetuán

La inauguración de la Academia de Cadetes de Xauen

S. E. EL GENERAL ORGAZ PRESIDE LA CEREMONIA

El lunes, Fiesta de la Raza, a las once de la mañana, tuvo lugar la inauguración de la nueva Escuela de Cadetes de Xauen Centro militar que viene a prestigar a la ciudad musulmana del Ajmas por tanto conceptos interesante y merecedora de atención. La Escuela de Cadetes ha quedado perfectamente instalada en el Campamento, contando con un completo e inteligente cuadros de profesores, bajo la dirección del cultísimo teniente coronel don Julián Martínez Simancas. Cuenta con ciento cincuenta alumnos, admitidos con arreglo a las vigentes disposiciones de la Junta Central de Burgos.

S. E. el general Orgaz, Jefe Superior de las Fuerzas Militares y Alto Comisario, asistió al acto, que tuvo la solemnidad y emoción propias de la importancia del mismo, mucho más en los actuales momentos y sobre todo teniendo en cuenta que se efectuaba en día tan señalado como el de la Raza, en que la Escuela iniciaba su vida oficial.

Esperaban a S. E. en el local de la Escuela su director, señor Martínez Simancas, el cuadro de profesores y los alumnos en correcta formación.

El teniente coronel Martínez Simancas pronunció unas palabras de salutación al Jefe Superior, a quien hizo la presentación del cuadro de profesores, dirigiéndose luego a los alumnos para hacerles destacar la solemnidad del día en que iban a iniciarse las tareas de la Escuela, día conmemorativo de uno de los hechos más grandiosos que contribuyen a situar a España en el puesto preeminente que ocupa en la Historia del mundo, pues ella ensanchó los ámbitos del orbe, ampliando los paralelos y los meridianos de la esfera terrestre. Ello le servía para exhortar a los cadetes a hacerse dignos de la grandeza de la Patria, que hoy les abría las puertas de la oficialidad de su glorioso Ejército.

A continuación S. E. el general Orgaz dirigió una emocionada y vibrante arenga a los nuevos cadetes, recordándoles la gloriosa epopeya que los cadetes de la Academia de Infantería acaban de escribir en el inmortal Alcázar toledano. También ellos van a ser caballeros cadetes y ningún otro ejemplo como este magnífico de los cadetes toledanos debe servir de Norte al espíritu de honor y de sacrificio de los caballeros cadetes de Xauen, pues todo ello ha de ser poco para responder a la grandeza de España, uno de cuyos momentos más gloriosos se conmemora aquel día y para servir a las ansias y a las

esperanzas del resurgimiento nacional en el que han de regir nuevas normas, nuevos modos, todos encomendados a hacer de ella una nación grande, digna y poderosa.

El general después de conversar amablemente con el director y profesores acerca de la marcha de la Escuela de Xauen y de la preparación de los futuros alféreces, emprendió su regreso a Tetuán.

Funerales por los fallecidos de la Guardia civil

Ayer martes, a las diez de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, tuvo lugar la celebración de un solemne funeral en memoria de los fallecidos de la Guardia civil en la actual campaña de liberación nacional.

S. E. el general Orgaz, Jefe Superior y Alto Comisario, acompañado de sus ayudantes, presidió la solemne ceremonia, a la que también concurrieron todos los jefes de los distintos servicios oficiales del Protectorado y representaciones de jefes y oficiales de todos los Cuerpos de la guarnición.

El acto resultó muy solemne.

La carrera ciclista del domingo

TURQUI, VENCEDOR

Organizada por el conocido promotor de deportes Ben Azuz, el pasado domingo se celebró la anunciada carrera ciclista, en la que intervinieron hasta una veintena de participantes, musulmanes y españoles. El recorrido era Tetuán—Puente Busceja—Tetuán, y la salida de los corredores se dió a las diez de la mañana, ante numeroso público, en las inmediaciones del Teatro Español.

La prueba acreditó una vez más la estimable clase del ciclismo local y confirmó los merecimientos de nuestros ases del pedal, el joven y animoso Turki, especialmente. Este efectuó el recorrido a una gran velocidad y entró el primero en la meta, distanciando aproximadamente dos minutos de sus contrincantes, que llegaron al control de entrada formando un pelotón en su mayoría.

Turki entró en posesión de la copa donada al vencedor por don Fernando Fuentes y la entrega se efectuó entre las cariñosas demostraciones de los demás carreristas y del público.

Para atender a los gastos de organización de esta carrera, desarrollada muy animadamente, el Secretario General, señor Beigbeder, había donado una cantidad en metálico.